
□记者 王川 报道
本报济南11月27日讯 今天，在收听收看全国安全生产电视电话

会议后，我省召开电视会议，副省长张务锋就认真落实习近平总书
记、李克强总理重要指示和省委、省政府决策部署，切实抓好当前安
全生产提出明确要求。

张务锋指出，安全生产事关人民福祉，事关经济社会发展大局，
是项永不言好的工作，一刻都不能放松。各级各部门要警钟长鸣，始
终保持高压态势，坚决克服厌战畏难和麻痹松劲情绪，从严监管、常
抓不懈。要深入开展安全生产大检查，不留盲区和死角，做到检查到
位、整改到位、督导到位、追责到位。

张务锋强调，要结合今冬明春安全生产的特点，特别是在地方换
届期间，综合施策、精准发力，持续强化道路交通、危险化学品和建
筑施工、城镇供热、热力热电、渔业生产等重点领域安全治理，全力
维护社会大局和谐稳定。
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11月26日上午，2016年全国职业院校
信息化教学大赛在济南职业学院彩石校区
隆重开赛，这是该项赛事举办6年来第一次
进入我省。大赛于11月26日—28日期间举
行，来自全国29个省（自治区、直辖市）以及
新疆生产建设兵团和5个计划单列市共计
35个参赛队1162名参赛选手将进行现场决
赛。（□王桂利 蒋雪艳 报道）

11月25日，中国教育装备行业学生服
饰研发中心在青岛揭牌，该中心致力于引
领学生装服饰产业供给侧结构性改革和产
业升级，是我国首个产、学、研、检一体化的
中国学生装服饰研发中心。该研发中心位
于即墨市，建筑面积2700平方米，由研发设
计中心、学生装检测实验中心、高新技术体
验专区、研发成果展示中心、“EIDA”高端
学生装定制区、学生床上用品专区、学生装
大赛获奖作品展示区、互动休闲区8个板块
构成。（□张晓帆 报道）

山东省第十二届人民代表大会常务委员会第二十四次会议经过审
查，决定批准《济南市大气污染防治条例》，由济南市人民代表大会
常务委员会公布施行。

山东省第十二届人民代表大会常务委员会第二十四次会议经过审
查，决定批准《济南市水土保持条例》，由济南市人民代表大会常务
委员会公布施行。

山东省第十二届人民代表大会常务委员会第二十四次会议经过审
查，决定批准《青岛市文明行为促进条例》，由青岛市人民代表大会
常务委员会公布施行。

山东省第十二届人民代表大会常务委员会第二十四次会议经过审
查，决定批准《淄博市地下管线管理条例》，由淄博市人民代表大会
常务委员会公布施行。

山东省第十二届人民代表大会常务委员会第二十四次会议经过审
查，决定批准《潍坊市禁用限用剧毒高毒农药条例》，由潍坊市人民
代表大会常务委员会公布施行。

山东省第十二届人民代表大会常务委员会第二十四次会议经过审
查，决定批准《潍坊市文物保护条例》，由潍坊市人民代表大会常务
委员会公布施行。

山东省第十二届人民代表大会常务委员会第二十四次会议经过审
查，决定批准《潍坊市电梯安全条例》，由潍坊市人民代表大会常务
委员会公布施行。

山东省第十二届人民代表大会常务委员会第二十四次会议经过审
查，决定批准《济宁市城镇容貌和环境卫生管理条例》，由济宁市人
民代表大会常务委员会公布施行。

山东省第十二届人民代表大会常务委员会第二十四次会议经过审
查，决定批准《济宁市泗河保护管理条例》，由济宁市人民代表大会
常务委员会公布施行。

山东省第十二届人民代表大会常务委员会第二十四次会议经过审
查，决定批准《莱芜市钢结构建筑应用促进条例》，由莱芜市人民代
表大会常务委员会公布施行。

山东省第十二届人民代表大会常务委员会第二十四次会议经过审
查，决定批准《临沂市城乡规划条例》，由临沂市人民代表大会常务
委员会公布施行。

山东省第十二届人民代表大会常务委员会第二十四次会议经过审
查，决定批准《滨州市城区道路管理条例》，由滨州市人民代表大会
常务委员会公布施行。

山东省第十二届人民代表大会常务委员会第二十四次会议经过审
查，决定批准《菏泽市城镇容貌和环境卫生管理条例》，由菏泽市人
民代表大会常务委员会公布施行。

山东省第十二届人民代表大会常务委员会第二十四次会议决定：
山东省第十二届人民代表大会第六次会议于2017年2月在济南召开。
建议会议的主要议程为：一、听取和审议山东省人民政府工作报告；
二、审查、批准山东省2016年国民经济和社会发展计划执行情况的报
告与2017年计划；三、审查山东省2016年预算执行情况的报告和2017
年预算草案，批准山东省2016年省级预算执行情况的报告和2017年省
级预算；四、审议山东省人民代表大会常务委员会关于提请审议《山
东省地方立法条例（草案）》的议案；五、听取和审议山东省人民代
表大会常务委员会工作报告；六、听取和审议山东省高级人民法院工
作报告；七、听取和审议山东省人民检察院工作报告；八、审议山东
省人民代表大会常务委员会关于提请审议《山东省第十二届人民代表
大会第六次会议关于山东省第十三届人民代表大会代表选举问题和常
务委员会组成人员名额的决定（草案）》的议案；九、选举事项；
十、其他事项。

□ 本 报 记 者 马景阳
本报通讯员 冯 萍

这段时间，淄博市张店区政协委员石
志彬一直在忙着“赶场”。

第一个场是迎春苑社区的委员联络
站。10月15日，他来这里蹲点，给老年书画
爱好者上了俩小时的课，还针对小区文体
活动少的问题，整理了一份6页纸的建议。
另一个场是区政协的会议室。10月27日，他
把这份建议提交到政协推出的新的协商平
台——— 双月议事座谈会上，为全区的社区
文化建设提供一个解决方案。

这是张店区政协积极履行职责、践行
协商民主的生动缩影。一站一平台，让委员
们都“动”了起来。石志彬说：“现在满脑子
里装的都是民生的事，咱这个委员越干越
有感觉了。”

“联络站”下沉社区

今年3月，张店区政协重心下移，“试

水”社区，在科苑街道迎春苑社区成立了首
家政协委员社区联络站。街道政协工作室
主任王萍成为首个站长：“我们聘请社区30
余名老党员、志愿者作为联络员，每月第二
周的星期日，都会有两名政协委员定点接
待群众。”

在走访接待居民过程中，委员王霞了
解到社区治安设施不足，居民电动车、自行
车被盗等案件频发。经过调研，她提出了加
强社区技防、人防，提高居民安全感的建
议。建议一出，科苑街道马上行动，顺势实
施了“平安科苑”工程：组建160余人的专职
三级巡防队伍，加装小区内监控探头150余
个，投资40余万元建设启用街道视频指挥
中心……招数一变，效果立显。5个月的时
间，联络站交出了这样一份成绩单：政协委
员走访社区居民100多人次，召开社情民意
座谈会10余次，开展调研活动3次，共收集
到居民意见建议80余条。

以迎春苑社区联络站为开端，张店区
政协履职触角伸到社区，实现了区、镇（街
道）、社区的“三级联动”。区政协主席孙激
波说：“目前我们正在全区推广，到年底实
现联络站建设‘全覆盖’。”

社区联络站建设，引起了上级部门的
高度关注。9月9日，省政协领导视察迎春苑
社区政协委员联络站时，高兴地说：“好创
举，接地气。”

“议事会”精准发力

“建议城管部门要主动上门与经营业
户沟通，宣传城市管理相关政策，取得广大
业户的谅解和支持。”

9月28日，张店区政协围绕“城市管理
工作”组织召开双月议事座谈会。区政协主
席、副主席及10名区政协委员和区政府分
管副区长、区城管执法局等相关部门负责
人围桌而坐，探讨“破题”之道。牛汝军委员
在座谈会上提出如上建议。

去年以来，张店区拓展政协协商新平
台，推出了双月议事座谈会。每次会议由区
政协组织10-15名政协委员就有关议题提
出建议，邀请有关部门参加，面对面交流，
点对点探讨。

2016年的第一次双月议事座谈会，区
政协结合区委提出的十个工作“新突破”，
将“更大力度突破营商环境优化”确定为议
事主题，牛文宝等16名委员围绕政府行政
服务、政策制定和落实、公共服务和人才工
作等4个方面提出23条意见。除了关乎全区
经济发展的“大题目”外，民生议题更不会

“缺席”。去年以来，区政协先后将群众满意
度提升、“平安张店”建设、“文化名城”建
设、食品药品安全等群众关心关注的问题
确定为议事主题。

截至目前，张店区政协一共召开了9次
双月议事座谈会，张永洲等108名委员提出
了153条意见建议。参加过双月议事座谈会
的区食药监局局长刘华感慨地说：“委员所
提出的建议‘含金量’很高，直指社会热点
和工作难点，务实协商，精准发力。”

委员高慧经过走访群众了解到，全区
中小学周边常有一些流动摊点违章经营、
阻碍交通。她将这一情况通过今年第3次双
月议事座谈会反映后，区城管执法局加大
执法巡查力度和密度，学校周边占道经营
现象得到有效缓解。

据了解，区政协今年开展的4次双月议
事座谈会意见，都得到了区委书记孙来斌、
区长王义朴的批示，部分建议经有关部门
办理落实后，促进了一批热点、难点问题的
解决。比如，对委员反映的一些部门到企业
视察调研过于频繁问题，区政府下文明确
要求提前报备、统一安排，拒绝“不速之
客”……

桩桩件件，让委员许志诚深有感慨：
“建议有答复，问题能解决，咱也有底气。”

一站一平台，形成了政协工作的“高低
配”格局。孙激波说：“委员们都非常活跃，
参加政协活动的覆盖面和频次明显增多，
极大地减少了‘年委员’‘季常委’现象，委
员的潜力得到充分发挥，活力得到充分展
现。”

□ 本报评论员 孙秀岭

一位普通的农村卫生院负责人，为什
么有那么多群众自发为他送行？为什么他
的名字被当地农民口口相传、念念不忘？王
金鉴，一位普通的农村卫生院负责人，坚守
农村卫生岗位34年，守住了对病患和百姓
的承诺，用生命践行了“视人民为父母，待
病人如亲人”的誓言。

不忘初心，是共产党人的宝贵品质。王

金鉴干过赤脚医生、药剂师，在多家乡村卫
生院当过负责人，无论岗位如何变化，无论
农村卫生工作多么艰苦，他都念念不忘“初
心”，始终牢记党的宗旨，恪尽职守、埋头苦
干，把一生献给了基层卫生计生事业。观察
他生前工作的细节，点点滴滴折射着他不
忘初心的党员本色。正是有了这样的精神
境界和人生追求，王金鉴才会赢得百姓信
赖和赞誉。

不忘初心，关键要体现在日常工作中，

展现在责任担当上。在一些人眼中，王金鉴
似乎有魔法，无论怎样的“烂摊子”，接手后
都会成为“先进”。多年来，他去的最多的地
方是病房，牵涉精力最大的是患者，一次又
一次为经济困难的患者垫付医药费；为改
善乡村就医条件，他天天蹲守工地，虽然

“鞋上满是水泥渣子，衣服上净是涂料油
漆”，但门诊楼病房楼却焕然一新；为落实
好基本公共卫生服务项目，他连续加班，累
晕在医院。事实证明，只要有了朴实、求实、

务实的作风，有了实干、苦干、带头干的劲
头，就没有克服不了的困难。

不忘初心最可贵。当前，全省上下正在
深入贯彻落实党的十八届六中全会精神，
王金鉴事迹是一个鲜活教材。榜样是看得
见的哲理，也是最好的说服。学习王金鉴，
就要经常对照入党时的誓言，想一想“入党
为什么，在党做什么”，就要对党忠诚、一心
为民、勇于担当，不断从榜样身上汲取前进
力量，为推动山东经济社会发展贡献力量。

深入开展安全生产大检查

山东省人民代表大会

常务委员会关于召开

山东省第十二届人民代表

大会第六次会议的决定

省人大常委会决定
２０１６年１１月２６日山东省第十二届人民代表大会

常务委员会第二十四次会议通过

□记者 张依盟 张春晓 报道
本报济南11月27日讯 2017年度

中央机关及其直属机构公务员招考笔
试今天开考，全国招录总人数约2 . 7万
人，共有148 . 63万人通过报名资格审
查，较去年增加9 . 17万人。其中，我省9 . 6
万人参加考试，约占全国的十分之一，
为全国参考人数最多的省份。

今年，我省设置济南、青岛、烟台、
济宁、淄博、泰安等6个考点城市。其中，
济南24511人，占全省的四分之一，为全
省考生最多的考点城市。

“今年的一个重大变化就是公安机
关人民警察职位首次实行‘2+X’考试
模式，即除行政职业能力测验、申论两
门公共科目考试外，考生还需要统一参
加公安职位相关的专业科目考试。”联
创世华公考研究院专家滕鸣谦说，“这
一变化突出对考生专业能力和素质的
考察，以满足公安机关实际用人需要。”

据了解，今年“国考”中我省职位数
为855个，招考人数1307人，比去年增加
了62人，其中针对定向基层服务岗位为
135个，招考人数为194人。大部分岗位

“三支一扶”、大学生村官和特岗教师均
可报考。值得注意的是，涉及我省的职
位中没有不限专业的职位。

《公务员考试录用违纪违规行为处
理办法》规定，对有严重违纪违规行为
和特别严重违纪违规行为的报考者取
消当次报考资格、不予录用，并记入公
务员考试录用诚信档案库，视情形记录
5年或者长期记录。报考者如果有串通
作弊或者参与有组织作弊等特别严重
的违纪违规行为，将永远不允许进入公
务员队伍。

山东9 . 6万人参加“国考”
约占全国十分之一，为全国参考人数最多省份

张店区政协一站一平台让政协委员沉下去动起来

“咱这个委员越干越有感觉了”

不忘初心最可贵

全国职业院校信息化

教学大赛济南职院开赛

中国学生服饰

研发中心揭牌

11月27日，山东师范大学千佛山校区考点的考生等候进场。

山东省第十二届人民代表大会常务委员会第二十四次会议听取了
省财政厅厅长于国安受省政府委托所作的《关于2016年山东省省级预
算调整方案的报告》，对省政府提出的2016年山东省省级预算调整方
案（草案）进行了审查。会议同意山东省人民代表大会财政经济委员
会提出的初审意见，决定批准2016年山东省省级预算调整方案。

省人大常委会关于批准
2016年山东省省级预算

调整方案的决议
2016年11月26日山东省第十二届人民代表大会

常务委员会第二十四次会议通过

（上接第一版）在王金鉴工作过的卫生院，几乎
人人都记住了他的这段话。

他是这么说的，也是这么做的，直到生命终
点。2014年11月，王金鉴被诊断为癌症晚期，去大
医院动手术。在手术室外，他发现墙上的示教挂
图很新颖，还用手机拍下来，传给同事参考学习。

“群众看党，首先看基层干部，他让群众看到
基层干部真抓实干的作风和行动。”诸城市委书
记李峰这样评价王金鉴。

心里有群众，做事为群众。每天上班后，王金
鉴挨个科室转，哪个病房收了几个病人，谁家条件
不好，他都了如指掌。没事他就翻处方，看见单个
病种花费超过120元，就找医生询问。他说庄户人
一分钱都来得不易，要花最少的钱给他们治好病。

他常对身边人说，公是公，公家的钱一分不

能花在自己身上。辛兴卫生院有一辆桑塔纳，别
说坐着公车办私事，就是公事他用过的次数也是
屈指可数。坐这辆车最多的是辛兴的病人——— 乡
村的路不好走，王金鉴说手术完病人刀口没长
好，坐轿车不会扯得疼。

可他的私却不是私。在离家较近的桃园卫
生院，王金鉴家的厨房几乎是卫生院职工的免
费食堂，下岗的妻子迟永萍成了卫生院不拿工
资的大厨。医生加班做手术常能吃到迟永萍烹
制的加班餐。最多时，迟永萍一天要做十几口
人的饭。

王金鉴一辈子没向组织提过要求。“我是党
的人，为党干了一辈子，希望组织能在追悼会上
为我盖一面党旗。”这是他唯一一个也是最后一
个为自己的请求。

当院长，不为钱，不为名

“卫生院院长干了15年，王金鉴就没为升官
发财做过一点儿准备。”说起手下这位曾经的兵，
诸城市卫计局党委书记胡善清满是心疼。

王金鉴多次临危受命，到条件艰苦的地方出
任院长，从一穷二白把卫生院带成了排头兵，组
织想提拔他，考察时却发现他竟然还是最初的中
专学历，达不到选拔干部大专学历的硬杠杠。“普
通的大夫、护士都知道去电大函授考个第二学
历，你怎么不再考一个？”王金鉴嘿嘿一笑，“我哪
有时间啊！”

王金鉴去世后，同事想找一张他的照片，妻
子迟永萍能提供的不过二十几张，除了王金鉴上

学期间的黑白照，就是工作期间十几人、几十人
的集体照，他自己的单人照不过五六张——— 属于
他自己的时间太少了。

为卫生院搞建设他有时间，四处请专家给医
生做培训他有时间，照料住院的孤寡老人他有时
间，替外出参加函授上课的医生照看孩子他有时
间，甚至学习他也有时间。他的案头摆着一摞摞
医院管理的书报杂志，笔记记了十几本。他就是
不肯把时间花在给自己谋名谋利上。

“他当院长不为钱不为名，就想把这份事业
干好，对乡亲有个交代。”迟永萍这样回忆丈夫。

王金鉴的字典里没有享受这俩字。在辛兴卫
生院期间，他每周回一次家，每次回医院都带回
一兜馒头。为了防止变质，他把馒头切成片排在
窗台晾干，馒头泡开水就是一顿饭。

可在卫生院他却是个“散财童子”。遇到家庭
贫困的病人，他用自己的卡给病人买药。有病人
家属在医院丢了钱，他从自己的兜里掏出钱塞给
对方，“你看，这不找到了吗！”看见医院的保洁员
衣着单薄，掏出300元就给他买了棉衣。

迟永萍最清楚，这15年，王金鉴不仅没升过
官，更没攒下钱。婚后20年他们一直借住亲戚的房
子，直到2010年才在接济下买下了自己的房子。去
世后，他留给妻子女儿的是9万多元的外债。

王金鉴的精神永远地留在了他工作过的地
方。眼下分级诊疗制度向基层扎根，越来越多庄
户人选择在卫生院看病住院，解决健康问题。对
于基层医生来说，肩上的担子更重，压力大了。辛
兴卫生院内科主任、党员张金霞说，我们有信心。
院长在时，我们看他；他不在了，就看我们！

蔬菜发展平台推动

产业提质增效转型升级
11月24日至25日，山东蔬菜协会第六

届会员代表大会暨第二届山东蔬菜产业发
展论坛在济南举行。记者从会上了解到，
我省将重点支持蔬菜种苗繁育基地建设、
蔬菜标准园区建设、新技术推广以及信息
化技术应用等，推动蔬菜产业提质增效转
型升级。今年以来山东搭建了高效特色农
业发展平台，其中蔬菜发展平台先期将重
点支持蔬菜种苗繁育基地建设、蔬菜标准
园区建设、新技术推广以及信息化技术应
用等。（□方垒 报道）
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